



Genève, le 26 septembre 2023
Aux représentantes et représentants
des médias

Communiqué de presse du Conseil d'Etat

Une délégation du Conseil d'Etat se rend à Bruxelles à l'occasion de la Soirée suisse

Hôte d'honneur de la Soirée suisse, événement organisé chaque année par les trois représentations suisses à Bruxelles (l'Ambassade en Belgique et les Missions auprès de l'Union européenne et de l'OTAN), le canton de Genève a mis à profit sa présence à Bruxelles pour mener différents entretiens avec des représentantes et représentants des institutions de l'UE et des Etats membres. Le Conseil d'Etat a profité de ces rencontres pour marquer son intérêt quant aux prochaines étapes de discussions dans le cadre des développements des relations entre la Suisse et l'Union européenne.

Une délégation officielle du canton de Genève, conduite par la vice-présidente du Conseil d'Etat Mme Nathalie Fontanet, la conseillère d'Etat Mme Delphine Bachmann et le conseiller d'Etat M.Thierry Apothéloz, s'est rendue à Bruxelles du 24 au 26 septembre 2023, afin de promouvoir le canton lors de la Soirée suisse.

En marge de cet événement, la délégation du Conseil d'Etat a rencontré un certain nombre de personnalités européennes pour s'entretenir sur les relations entre la Suisse et l'UE. Dans ce cadre-là, des échanges ont notamment eu lieu avec Mme Thérèse Blanchet, Secrétaire générale du Conseil européen, M. Lukas Mandl, membre de la Commission des affaires étrangères du Parlement européen, ainsi que des représentants de la Commission européenne. La délégation du Conseil d'Etat a par ailleurs rencontré des représentants des milieux économiques pour un échange sur les enjeux des places économiques suisse et genevoise en termes d'accès au marché européen. Des entretiens ont aussi eu lieu sur l'importance du programme Horizon Europe et sur les possibilités pour la Suisse de pouvoir le réintégrer.

Enfin, une table ronde sur la "Genève internationale" a porté sur la manière dont Bruxelles et Genève peuvent interagir pour façonner notre avenir dans le domaine du numérique et des droits humains.

Des relations solides et engagées avec l'UE sont de la plus haute importance pour les cantons. C'est particulièrement vrai pour Genève, un canton à la fois profondément ancré en Suisse, au centre d'une région transfrontalière, mais également tourné vers l'Europe et le monde. L'attractivité de Genève et de son économie, la protection du marché du travail ou les conditions d'accès au marché européen, y compris pour les milieux académiques, sont autant de thématiques sur lesquelles le Conseil d'Etat a pu échanger lors de différentes rencontres. Ces nombreux échanges ont confirmé pour la délégation l'importance de trouver rapidement une solution institutionnelle qui puisse consolider la voie bilatérale et affirmer de nouvelles ambitions de coopération dans des domaines vitaux pour la Suisse et Genève.

Le canton de Genève, hôte d'honneur de la Soirée suisse 2023

Hôte d'honneur de la Soirée suisse du 25 septembre, dont le thème était "Swissmotion", Genève a mis en avant la thématique du mouvement pour présenter un canton dynamique, moderne et innovant.

La Soirée suisse, organisée conjointement par les trois représentations suisses à Bruxelles – l'Ambassade en Belgique et les Missions auprès de l'Union européenne et de l'OTAN - permet de promouvoir les cantons hôtes auprès du public invité, près de 600 personnes issues des institutions européennes, des médias ou encore du monde économique qui étaient présentes pour échanger sur les relations entre l'UE et la Suisse.

Pour toute information complémentaire: service communication et information, CHA, T. 022 327 90 90.